
（老师心声）专访程路加老师（四） 

主持：雨泽 

 

（续） 

歌曲：祷告等候——生命河灵粮堂  

 

雨泽：接下来我们就来聊聊你跟远东的关系，我们之前卖了很大的一个关子，接下来要揭开

这个关子了，就是路加大哥很快就要接任这个远东北美中文事工部的执行主任的职责，你很

多年前我想是不是因为真儿姐的缘故，你曾经做过在加拿大远东的义工对不对？  

 

程路加：是的。 

 

雨泽：那时候什么恋爱季节啊、亲情不断电呐。 

 

程路加：我一直是远东的义工吧，因为那个时候在谈恋爱嘛，所以常常跑去远东去做义工，

主要的目的是为了追女朋友了那个时候并不是说，现在要坦白，那个时候并不是专心为了做

义工去的，而是为了追女朋友，但那个时候也参加很多这些远东的服侍，我还记得说如果你

现在听恋爱季节的片头的话，第一句话是我讲的。 

 

雨泽：真的，这个老是说自己没口才，然后还是排头呢，打头的。 

 

程路加：那句话就是：“我恋爱了”那句话。 

 

雨泽：那是你恋爱之后说的吗？还是？ 

 

程路加：恋爱之后说的。 

 

雨泽：OK 怪不得那么富有深情呢，那后来是怎么来到远东。 

 

程路加：可以说，但那个时候我觉得我从来没有想过会进远东服侍吧，因为我觉得第一个我

的普通话非常不标准，我太太常常嘲笑我，说这个我的普通话带的很隆重的这种江苏江苏口

音，很多那个卷舌的翘舌都分不清楚，比方说喜乐的心乃是良药，她常常说你是乃是良药。 

 



雨泽：你刚才那个报班报发的非常标准。 

 

程路加：另一方面就是说我自己并没有想过我毕业以后会去在电台做节目，可能是跟我这个

一个是普通话不标准，而且我又不觉得说我会在做这些每天的这种节目跟人对话，这些节目

根本不是我的这种，我更多的是希望说我将来可以做一个学者。 

 

雨泽：那个我们今天上节目之前，路加大哥跟我说雨泽，我发现这个写程序简单多了，比起

说话。 

 

程路加：是的，写程序对我来讲很自然而容易，那讲话就很困难。 

 

雨泽：我想那个时候还有一个原因就是女朋友不是已经追到了吗？ 

 

程路加：而且不单单的追到，最后我还成功的把她带出了远东，那我们结婚以后因为工作的

原因嘛，我搬到从加拿大搬到西雅图，所以呢真儿就不得不从他服侍的工厂里面退下来，所

以她加拿大远东辞职，然后在家里边就是带孩子，并且在教会里面做义务传道，所以这就是

我当时非常亏欠加拿大远东的地方。 

 

雨泽：但你现在跟他们一起同工了。 

 

程路加：是的。 

 

雨泽：后来是怎么样的原因？开始加入我们这边？ 

 

程路加：在我神学院第一年以后，那个时候就开始考虑就是我们将来的服侍的工厂，因为有

些教会在征询我们的意见，问我们愿不愿意参加教会的服侍，那我们不希望说好像去教会服

侍，乃是因为我们想要找一个地方安定下来，我们是非常愿意寻求神的心意。不管这个教会

是我们原来教会也好，还是说其他教会也好，所以在那个时候我跟真儿就一直在祷告求神，

让我们知道说上帝的心向我们显明，我们愿意全新的跟随主带我们去什么地方，我们就去什

么地方，所以那个时候我们就拼命的祷告。 

 



我记得在前年的冬天，我们就决定去参加那个华人全球大会，那去的目的我们就跟神祷告说：

“神啊，我们这次去你一定要让我们知道说我们将来服侍的方向是什么？是去做宣教士呢？

还是牧会呢？只要你告诉我们，我们一定愿意走上去。” 

 

结果在那段时间我们，在我自己就去跟各个宣教机构还有神学院去聊，想要发现说神在带领

我去哪里，在那里我们碰到黄牧师，现在的执行主任黄牧师，然后我其实没有想过远东，所

以就应着真儿跟那个在远东的服侍关系，所以她就说我们去打个招呼，我们就去跟聊了两句，

然后其实我也没有太在意这件事情，所以我就继续跟其他的福音机构在聊天。  

 

雨泽：因为你还看不上我们，哈哈开玩笑，你当时把我们的人带走了。  

 

程路加：可能心里边有愧意，所以我在那个时候我就，最后当讲员在呼召的时候，呼召我们

愿意有心里面有感动，参加宣教的就去给提上来，所以我们全家都上去了，所以我们那个时

候觉的说。 

 

雨泽：你全家是指的的孩子也上去了。 

 

程路加：还有我的老大，我们三个一起走上去，是当讲员呼召如果你有心意去为了参加宣教

的话，你们就可以走上来，所以我们就走上去，回来以后我们就觉得说，也可能我们将来会

去做宣教士，结果呢回来以后在开始想，就觉得说去宣教士，其实还是不是很确定嘛，到底

是去哪个国家参加哪个机构往哪个方向，其实我们心里面还是不确定。  

 

雨泽：所以你们那时候其实是有心理准备说如果神呼召你们去别的国家你们也 ok。 

 

程路加：是的，当时我们想过各种各样的可能去比方说去穆斯林地区，或者说像一些哪怕是

朝鲜都有可能。 

 

雨泽：你从小悲观的心是不是也派上用场了？最坏的打算当时是想的是哪里？  

 

程路加：没有想过最坏打算吧，就是因为我在神学院碰到很多宣教士朋友嘛，他们有很多系

的有的在菲律宾，比方说是在穆斯林宣教地区，甚至于在朝鲜做一些那种扶贫的一些工作了

公益的工作了，所以其实我们有碰到各种各样的宣教士，有各种各样的想法，但是我们其实

一直心里边都不是非常的确定。那后来因为我们必须要做决定，因为很多的教会在问我们，



所以到最后我就找我学校的一些教授去谈，就是想咨询他们的意见。我见过我两个导师，一

个是专门做 mission 的教授。 

 

雨泽：宣教的。 

 

程路加：对，他在非洲做过十几年的宣教师，我非常敬重他。 

 

雨泽：非洲 17 年。 

 

程路加：对对对，他在那边这一个负责一个神学院。 

 

雨泽：是华人吗？ 

 

程路加：不是，是一个黑人。 

 

雨泽：Ok。 

 

程路加：非常有爱心，然后很有智慧的一个教授，我们非常敬重他，然后邀请他到家里吃饭，

我们就把我们的想法告诉他，他最后就鼓励我们说，他说这个神其实非常乐意向你们显明他

的心意，只要你去真心寻求他的心意的话，那个是给我们心里有很大的一个安慰，好像说神

其实并没有说一直像我们隐藏，只是说实话可能还没有到，但时候到了他一定会向我们显明

他的心意。 

 

雨泽：是。 

 

程路加：另外一方面我就碰到另外一个教授，我就问他说把我的一些想法，我们现在所遇到

的告诉他，他跟我讲说一件事情，就是他说他认识一个弟兄，非常爱主一个弟兄，他说他每

次碰到很大的决定的时候，他都会去禁食祷告，所以他也建议我说你也可以这样做，然后我

回去以后我就决定说行，那我一定要为这么重大的一件事情，我从那时候开始禁食祷告，所

以我从那个时候就开始禁食祷告。 

 

雨泽：是每一天都禁食？ 

 



程路加：我准备禁食一个礼拜在那一个星期。 

 

雨泽：一顿饭不吃吗？还是一天当中的某一餐不吃？ 

 

程路加：因为我比较瘦，所以我不能禁食任何一顿饭，但是呢我就禁食就是我不吃米饭。  

 

雨泽：OK。 

 

程路加：就算只吃面条其它的。因为我是江苏人所以米饭对我来讲是每天每日的必需，所以

不吃米饭对我来讲已经是禁食的一部分，因为我在读书，所以我没有办法说禁食一顿，因为

我的肠胃也比较弱。 

 

雨泽：每天吃米饭，然后你竟然不胖。 

 

程路加：这个身体的结构是这样，所以没有办法。 

 

雨泽：这是格外的恩典。 

 

程路加：从那个时候我就决定说从第二天我就开始禁食祷告，那很奇妙的时候我禁食的第一

天，那天晚上我就在家里边想，到底去哪里呢，我突然冒出这个想法，我就跟真儿说：你将

来服侍你还是去那个远东好了。 

 

雨泽：你为什么会有这样的想法？ 

 

程路加：因为我觉得真儿在过去这么多年她也在远东的服侍，就是说她有很好的基础，然后

跟这边的远东弟兄姐妹很熟，而且远东在国内的服侍我觉得影响力非常的大，会帮助非常多

的弟兄姐妹，而且我也觉得她的恩赐和负担是并不是说是在当一个教会服侍，乃说是在帮助

教会去建立他们自己的家庭事工，所以我觉得说她可能最适合她的地方就是像远东这样的机

构。 

 

所以我那天突然就想说，我跟她说你要不要去远东服侍好了，我这句话刚讲完没多久，然后

电话就响了，然后打开电话是黄牧师打过来的，黄牧师就说这个我希望我要想跟你们聊一聊

服侍的事情。 



 

雨泽：从你们见到他接到他的电话中间有多久的时间？ 

 

程路加：大概有两个多月吧。 

 

雨泽：Ok。 

 

程路加：中间我们也没有联系过，我也从来没有想过，我甚至没有询问过远东的服侍机会，

因为我觉得我不可能进远东，从来也就是直到黄牧师打电话邀请我们也从来没有想过会进

去，我自己从来没有想过会进远东。 

 

雨泽：但是过去那两个月你们等于是在不断的寻求祷告当中。 

 

程路加：对我们一直在祷告，一直在拼命祷告寻求神的心意。直到那天黄牧师打电话，他就

他就说让我们去打开 speaker。 

 

雨泽：免提。 

 

程路加：对打开免提就是我们俩一起听，我本来以为他打电话自己找真儿，结果呢他说这个

请你们把免提打开，我跟你们两个一起谈。黄牧师跟我们就是他就告诉我们说其实他现在因

为面临要退休，所以其实在一直寻找下一任远东的服侍的，远东的这个执行主任接班人，所

以他就是告诉我们说，他邀请我们两个一起加入远东，所以呢让我可以接替这个黄牧师的职

位。 

 

我听了以后非常的惊讶，我就说从来没有想过这个就是说还没有毕业，然后我还没有任何的

服侍经验，从来没有在教会牧会过，或者在机构服侍过，黄牧师一下邀请我去接替他的职位，

我心里觉得非常的很惊讶，从来没有这么想过。 

 

雨泽：我记得其实等于去年 8 月(2019 年)的时候，你们也专门跑过来一趟来跟大家一起相

处，也去了解远东的情况。你还记得当时当黄牧师跟你讲完话挂电话，就像你讲你完全没有

想到接下来又发生什么样的事情呢？ 

 



程路加：但是一方面就是说让我非常惊讶，好像说从来在我的意料之外，但是当我们坐下来

想一想思想，我们也心里边也慢慢有感动，应该是出于神的，因为出于人的话，不可能去找

一个完全没有经验的去解题，然后我们也跟我们的一些更好的属灵的朋友，我们的这些前辈

去分享这件事情的时候，他们心里面也觉得非常的也很感动，也就是很乐见这件事情。  

 

因为黄牧师跟我讲的一些理由就是说他们需要一些他需要有些技术背景的人在加入远东，因

为将来的话远东要透过更多的透过网络高科技传福音，有一些的这些专业的背景对这样的服

侍非常有益处，而且需要神学的背景，而且是对中国福音的负担。 

 

我其实从信主以后，我一直对国内的中国的教会跟福音有很深的负担，我的负担希望说将来

有一天我的服侍能够直接辅助到国内的教会，所以这个其实是我心里面很深的一个负担，而

且黄牧师给我们提到这些良友圣经学院的服侍，其实我以前一直有心想要去做个圣经教师。 

 

雨泽：真的啊，你不是觉得自己最怕讲话吗？ 

 

程路加：其实我很希望做一个学者，所以当我知道说良友圣经学院在训练帮助训练国内教会

的一些传道人和领袖的时候，我心里面也是很感动这样的服侍。所以其实在当我思想远东的

服侍的时候，我心里面其实对这样的机会也很感动。 

 

雨泽：我知道就像我刚刚讲，你们去年 8 月份过来了解远东，也了解北美远东同工们的情况，

到后来你们决定下来，其实这中间也有一段的时间，你们再去寻求去祷告，后来是什么样的

一些印证，或者是神怎么回应了你们的祷告，告诉你们说这就是神呼召你们的，并不只是说

你们内心的一个热情。说我因为对中国有负担，并且这是你们已经尤其是而且过去已经在做

的事情。 

 

程路加：对，就是说我觉得其实其中有几个，第一个对我们将来服侍的一些配搭，我一直觉

得说神给我们感动，我们将来一起会服侍是我跟真儿会一起服侍，因为神一直在过去这十几

年当中正好一直在服侍，所以神给了很多的恩赐，有很多在服侍上面的一些经验。所以我一

直觉得说神不是让她只是去好像做一个师母陪伴我一起服侍，而是说我们两个一起配搭，所

以这是其一。 

 

第二个就是说当我来远东去年 8 月来这里参观，见这边同工，然后跟我们这些美国远东的总

裁见面聊。我们在聊的时候我就告诉他说，我们其实也很有这种宣教的负担，他就告诉我们



说其实他说你如果想要宣教的话，也许远东是很适合你们一个地方，因为我们这里不单单有

中国事工，还有很多国际事工，如果说像菲律宾、印度尼西亚，包括像非洲，甚至像俄罗斯，

其实远在中国远东事工的这些经验是可以帮助到其他国家远东的服侍，所以可以直接的去影

响那些宣教的事工。也许你不是直接的去一个宣教的工场去服侍扶持当地人群，但是你是间

接地透过中国远东事工区域，帮助其国际的宣教，对我的背景和我的个性来讲是个更加适合，

就是说我也希望说透过远东的服侍，可以鼓励国内的教会更多的参加普世宣教。  

 

我觉得那一点对于我和正好来讲是个很大的一个肯定，就是说我们越来越肯定就是神的神的

呼召带领我们加入远东。后来我们一直在跟原来教会的接洽，我们也向他们解释就说我们的

负担，所以实际上教会也很包括我们原来的教会，他们也很支持我们加入远东。所以很多的

方面不只是我们心里面感动乃是我们对远东的服事，远东的影响力，还有包括这边跟远东同

工的接洽，还有我们的一些属灵的长辈，我们的朋友他们共同的验证，让我们心里边，而且

我们自己心里面祷告就是非常的肯定，就是神带领我们进入远东服侍。  

 

雨泽：所以天时地利人和 

 

程路加：我也知道说其实远东的服侍对我来讲很大的挑战，就是说你要涉及到这些募款，包

括讲道还有就是要处理很多的人际关系，每一件事情对我来讲都是很大挑战，但是我觉得对

我来讲，我愿意进入远东只有一个原因：就是说我们决定神的呼召，所以我们愿意加入这样

的服侍，承担这样的责任。 

 

雨泽：你不用担心，我们都对你特有信心，你看我们将近一个小时了，基本上没停。哈哈… 

 

你刚也一直讲到，包括在我们今天上节目之前，你也讲到说有的时候你也不明白为什么神拣

选你。再一个在你看来不是你特长的一个领域，甚至你跟他说我真觉得自己不配，我相信其

实我们真正去想的时候，没有人配得神的恩典，也没有人配得神给我们的任何的一个职分。

如今回头来看，并且我们俩在节目当中出现的时候，你已经是正式的已经是我们当中的一员

了。 

 

回头来看你怎么来看这个问题：这不是我擅长的，但是神拣选了我。 

 

程路加：我…前段时间其实我跟我的儿子在我们的讨论将来搬迁的事情，他很难过。 

 



雨泽：因为还要从别的地方搬到洛杉矶。 

 

程路加：三年前我们从西雅图搬到达拉斯，所以他失去了很多的朋友，后来我们现在从达拉

斯奔到洛杉矶。 

 

雨泽：其实对孩子来说很难… 

 

程路加：很大的冲击，他又要失去很多的朋友。因为每次搬迁因为他们没有很清楚呼召要去

服侍，但是他们需要跟随父母一起来搬迁。 

 

雨泽：并且他们又是在一个成长的过程当中，现在结识的朋友都是他们非常要好的朋友… 

 

程路加：是非常好的朋友。所以他那时候很伤心问我们：“为什么神拣选你们两个？”他很

认真，对他就是为什么神呼召你们两个，我们就跟他说我们不知道，并不是我们比其他任何

人更有资格更有能力，或者更讨神的喜悦，乃是说我们只是相信神的恩典拣选我们，所以我

们的回应就是我们跟随主，我记得我很敬重的一位神学院的教授跟我讲说，他说如果神呼召

你去做服侍，是你觉得你你的能力完全胜任的话，你多半去错的地方。  

 

雨泽：你把这句话再讲一遍。 

 

程路加：就是说如果你去服侍岗位，是你觉得你能力完全胜任的话，你多半是去错的地方。

所以我想这句话有很有些道理，也就是说其实神呼召我们去服侍地方，很多时候神既有预备

我们，不是让我们完全不胜任，但是祂也让我们看到说我们所能承担的事情，乃是神的恩典，

责任就是说到最后不是我们靠自己能力去能够胜任这份工作，乃是说神带领我们每一步将来

前面的服侍，并且他们让我们应该看到自己的不足，就更学会谦卑的去…去寻求神的心意，

去依靠神的恩典和能力。所以我想这个是当我回头看的，看我神呼召我的过程我心里面很深

的体会。 

 

雨泽：我觉得不仅仅是去错了地方，对于那个地方的弟兄姐妹同工来说也招错了人。 

 

在节目的尾声也特别想问路加大哥，你自己平时跟神的关系是怎么来维护的？  

 



程路加：我记得我的岳父曾提醒过我，他就说对一个传道人来讲，最重要的事情就是每天与

神同行。也就是说与神的关系是你第一位的。他提醒我就是说你的每天的这种灵修祷告了，

作为你一天最重要的事情来做，所以我自己这个与神同行就是说主要是透过读经祷告了，这

也是属灵操练这方面。然后另一方面就是说在每天的生活大大小小的事情上面，努力寻求神

的心意。然后听从主的教导，这个就是我觉得最主要的两方面。 

 

雨泽：我想收音机前和电脑前有很多的年轻的朋友，就像你一样，在他们很年轻的时候，甚

至他们现在也是大学生，但是已经跟神有这样一个约定，他们愿意服侍主，但是有的时候在

教会当中他们又得到一种教导是说好像你先工作比较好，先工作再服侍，要不然就是你有经

济的积累，要不然就是你有社会阅历的积累，或者说两个你都有。但是也有人会觉得说在这

个过程当中，我觉得我最宝贵的一段青春年华，在我身体力行的时候愿意服侍主，但是他们

得到的信息好像让他们再等待一下，自己走过这段路，你个人是怎么来看待这个问题？如果

我们今天有听众说像服侍主，你会鼓励他马上开始吗？还是说让他们能够去先工作？  

 

程路加：我觉得这个不能一概而论，我觉得主要看是神的带领，就是神你要寻求神的心意。

也就是说工作当然就是有工作的用途，我回过头看，其实我现在发现当我进入远东以后发现

说，其实我在之前的工作跟学业的都没有浪费，每一点的在工作里边学习很多，包括操练自

己能力了，这些勤奋了，还有承担压力的，这些都是对将来服侍很有益处的，都没有浪费。 

 

然后再包括我的在这个博士的研究，虽然我现在没有办法直接用我以前所学的，但是这种研

究的经历帮助我就可以去学会更多的去分析，去总结，去前瞻性的看很多问题。所以训练，

学业並那种训练来帮助我将来的服侍。所以我相信就是说当我回过头看的时候，我发现说神

其实在一步步带领我前面的脚步， 

 

所以我觉得我会鼓励，所以想服侍主第一方面你不要去淡忘你和神的这种呼召，不要忘记就

是说神神会记得，当你在然后你可以慢慢的去接受装备，我觉得装备是必须的，你在可以及

早的接受装备，但另一方面也不是说你一定要在越早出来越好，我觉得还是看神的，看神要

你将来服侍的这些职场，有现在有很多的是职场福音对吧？你可以有工作机会的话，你可以

去很多地方去传福音，因为现在这种特别是在那些没有，就是宣教士很不容易进去的地方，

你有职业的背景反而更加容易是。所以我觉得最主要就是说你要明白什么神对你的心意是什

么，然后去努力寻求，然后相信说是神在一步步带领你，不是说你一定工作或者一定不要工

作，我觉得更多的是看你这样的服侍工场。 

 



雨泽：每个人都不一样，但是要寻求上帝。 

 

在今天节目的最后想问你一个问题，就是如果我们收音机前和电脑前，尤其是弟兄们特别想

服侍，但是也像你一样，它们有各种各样的顾虑，有各种各样的惧怕，对于这些朋友你有什

么样的鼓励的话呢？ 

 

程路加：不要惧怕，神其实最了解我们心里边每一个我们心里面惧怕，我们担忧。其实回过

头看，包括像我自己，我很内向，我不愿意讲话，但是这么多年下来，我太太说你已经快变

成话唠了！ 

 

一方面就是说看到说上帝的手在带领我，我以前是一个其实是从以前是个很不愿意服侍人的

人，就是说家里老幺，对什么事情插着手看着别人做，现在变成就说在家里边去服侍其他人。

所以说我相信就是说你的软弱神都知道，但是神会改变你。  

 

然后服侍并不是说依靠我们自己能力，乃是神是给我们的恩典，就像保罗讲到什么地方软弱，

我们什么就刚强了，因为主的恩典覆庇我们，所以鼓励弟兄，如果你很明白神的心意的话，

和神的呼召的话，不要惧怕，不要担心，对吧？神都会在你软弱上补足。  

 

雨泽：没错，非常谢谢路加大哥今天来到节目当中给我们分享你自己的故事，也希望他的故

事能够给我们的听众带来很多的鼓励。我们也看到这几年就像他讲的，真儿姐说他已经快变

成话唠了，我们相信他这个话唠会越来越唠，我们会在以后的节目当中多多的邀请他来到节

目当中给我们分享他自己的故事，那么到这儿我们今天就跟大家说一声再见了，我是雨泽，

再见。 

 

程路加：我是路加。 

 

雨泽：我们愿上帝赐福各位，就在下期的节目当中不见不散了，拜拜。  

 

歌曲：看哪田里庄稼成熟了——小羊 

(完) 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮至

school@liangyou.net联络。 

https://lts33.net/
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mailto:school@liangyou.net

